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La senyora Salvador Rubert:

Senyora presidenta, per al·lusions de l’article 70 demane la 
paraula perquè la consellera s’ha dirigit a mi contradient-me 
a un tuit que jo he posat . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

No tiene...

La senyora Salvador Rubert:

 . . .perquè vosté, vosté . . . No, a la senyora consellera . . . Jo li 
demane que me done la paraula . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Salvador, señora Salvador, no tiene la palabra.

La senyora Salvador Rubert:

Per què s’adreça a mi?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Salvador, no tiene la palabra. (Veus)

La senyora Salvador Rubert:

S’ha adreçat a mi perquè no va a fer un tramvia a Elx i no vol . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Salvador, no tiene la palabra. (Veus)

Señorías, señorías, silencio, señorías . . .

Señora Salvador, no tiene la palabra.

Continuamos.

Pregunta 308, formulada por el diputado Juan Bordera, 
del Grup Parlamentari Compromís, a la consellera de Medio 
Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio…, señora Salvador, 
sobre la estrategia contra la sequía, registro de entrada 15 .818 .

Tiene la palabra el ilustre diputado Juan Bordera . (Veus)

Señorías, señorías, silencio; señorías, silencio .

Cuando quiera .

El senyor Bordera Romá:

Gràcies, presidenta . (Veus)Bon dia .

Per favor, si…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías…

Un segundo, un segundo, señor diputado, un segundo . 
(Aplaudiments)

Señorías, por favor, les ruego que guarden silencio .

Puede continuar.

El senyor Bordera Romá:

No se me alteren, no se me alteren .

A ver, després del massatge al que acabem d’assistir, ara 
anem a una pregunta un poc més complicada, segurament, 
no? Perquè, clar, després de la intervenció, el pròxim què 
serà, anunciar el monorail? És que ja no sé, tal y como esta-
mos... Perquè, al final, la seua conselleria, el retall, la retallada 
és del 34 % del pressupost, és a dir, molts miracles ha de fer 
vosté .

I del corredor mediterrani, una nota, això que s’ha comentat, en 
les esmenes vostés van retallar les inversions als ports de Santa 
Pola, al port del Campello, és a dir, a tot el corredor mediterrani 
li lleven, perquè l’únic corredor mediterrani que els interessa a 
PP i a Vox és el corredor mediterrani a Madrid, a través del port 
de Valencià . (Aplaudiments) I, ara, anem per feina .

Consellera, los problemas asociados a la creciente sequía y a 
la mala gestión del agua se siguen multiplicando. Tras muchos 
casos, incluso al norte de esa provincia suya, de Castellón, o 
los más crónicos que crecen a medida que vamos yéndonos 
hacia el sur, ahora le toca también a mi zona, l’Alcoià-Comtat .

(El senyor diputat llig un paper) «Advierto a los regantes del 
Serpis…, la Confederación Hidrográfica del Júcar advierte 
a los regantes del Serpis que Beniarrés no tiene agua para 
todo el verano . Tras un año de 2023 que fue muy seco y un 
inicio de 2024 que sigue en la misma tónica, la amenaza de 
quedarse sin agua para el riego en la Safor se ha convertido 
en un problema que ya no conviene ocultar . El río Serpis, 
salvo que llueva, no va a poder aportar el agua necesaria 
hasta el final del verano. La cuenca del Serpis se encuentra 
en situación de alerta por escasez hídrica, y el embalse de 
Beniarrés, que es la gran reserva superficial, se encuentra en 
una situación precaria con un volumen de agua embalsada 
que supone, más o menos, el 24 % de su capacidad». Hasta 
el Ayuntamiento de Castellón ha acabado de dar luz verde a 
un plan de emergencia contra la sequía .

Según declaraciones de Vicent Sales, portavoz del gobierno 
local, «Las campañas de sensibilización para el ahorro deberán 
ser realizadas tanto a la ciudadanía como al ámbito educativo, 
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y sobre todo al empresarial; de esta manera, no se foca-
liza la responsabilidad en la ciudadanía . Se hace hincapié en 
que todas las empresas, industrias, entidades, o institucio-
nes públicas, deben hacer un uso racional de este bien tan 
preciado» .

¿Y ustedes piensan hacer algo? Porque aquí lo único que 
hemos visto, de momento, es al reconocido experto hídrico 
de renombre mundial, Carlos Mazón, decir que «en España 
no tenemos que depender de si llueve o no llueve», y lo que 
vemos son los problemas que es lo único que crecen, ¿no? 
Entonces, cualquiera diría que no parece que es tan infinita el 
agua, como decía el president .

Entonces, yo, dos preguntas muy simples, y una encuesta . 
Las dos preguntas son: ¿Quién dice la verdad, Mazón o el del 
Ayuntamiento de Castellón? Porque los dos no pueden ser, 
es decir, o el agua es infinita y hay agua de sobra, y no tene-
mos problemas con el agua porque España no depende de si 
llueve, o hay que usar el agua de manera racional .

Y, luego, la segunda es: ¿qué piensan hacer, si piensan hacer 
algo, con los pueblos y zonas que están cada vez más sin 
suministro o con problemas graves? Tenemos casos como el 
de Palma de Gandía o como el de Ares del Maestrat, como 
Beniarrés, y si puede ser que se haga algo que no sea obligar 
a pagar 6,25 euros cada mes, a cada vecino, durante 20 años, 
por la inacción de su Consell . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera de Medio Ambiente, 
Agua, Infraestructuras y Territorio .

Cuando quiera .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Bon dia de nou a tots i a totes .

Senyora presidenta .

Pues tiene la razón tanto el señor Mazón como el señor 
Sales, claro que sí. El señor Mazón tiene razón porque no 
es que no nos falte agua, evidentemente nos falta agua, 
sobre todo a los regantes de la Vega Baja por sufrir los 
recortes continuados del Gobierno de España al trasvase 
Tajo-Segura . (Aplaudiments) ¡Claro! Tiene razón el señor 
Mazón y tiene razón el señor Sales. Vamos a ver, que vivi-
mos en el mismo planeta, usted y yo por lo menos sí . O sea, 
yo sé también que estamos sufriendo de sequía, evidente-
mente, estamos sufriendo de sequía . Usted hace aproxima-
damente un mes ya me preguntó una pregunta similar . Yo 
le agradezco que usted traiga a debate de nuevo hoy esta 
pregunta, esta cuestión tan importante y que nos preocupa 
a todos o a casi todos . Y, vamos, yo le contesté haciendo 
referencia a las acciones que estamos llevando a cabo de 
forma conjunta La Generalitat Valenciana con el Gobierno 

de España, el Gobierno y la administración del estado, que 
es quien, como usted sabe, tiene las principales competen-
cias en situaciones de sequía, y no la conselleria, las tiene, y 
la declaración de la sequía la tiene el Gobierno de España; 
que, por cierto, usted está cerca del Gobierno de España, 
podría preguntarle también qué es lo que hace, sí, usted o 
su Grupo Parlamentario Compromís, que ahora suma y esas 
cosas, con lo cual podría preguntar al Gobierno de España 
qué es lo que está haciendo en la Comunitat Valenciana 
por la sequía y por garantizar el abastecimiento y mejorar la 
eficiencia en el uso del agua o la depuración y reutilización, 
porque eso sí que lo estamos haciendo La Generalitat valen-
ciana, y mucho .

Usted no entró en los detalles del debate, se dedicó a inter-
pelarme a cuenta de otros consellers, de otros partidos polí-
ticos. Usted no vino a hablar de sequía. Pero, bueno, hoy lo 
reconduce, se lo agradezco, y hoy me vuelve a preguntar 
sobre el mismo asunto, y yo espero que hoy sí que se centre 
en ello . Estaré encantada de volverle a contar qué es lo que 
está haciendo el Consell en esta materia, que para llevar tan 
solo nueve meses ya le digo que es mucho y, en todo caso, 
mucho más de lo que hicieron ustedes en ocho años .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Juan Bordera .

Cuando quiera .

El senyor Bordera Romá:

Muy bien, pues le voy a seguir preguntando por la sequía y 
por el agua durante toda la legislatura, si puede ser, porque 
me temo que no hay un tema que sea más importante . Y 
desde luego me parece curioso, ¿no?, como la interven-
ción «masaje» de la pregunta anterior va a infraestructuras 
cuando aquí vamos a hablar de medio ambiente, agua y terri-
torio . Es decir, quizá ahora mismo el construir otra infraes-
tructura más, otro pelotacito más, igual no es la prioridad, 
igual el agua debería ser una de sus prioridades . Porque 
ustedes se llaman conservadores, pero no conservan nada . 
¿Libertad? Claro, pero para el quien pueda pagarla, ¿no? 
Entonces, quizá sería más apropiado llamarles corruptos 
despilfarradores . 154 corruptos, 154 condenados, y aquí solo 
se oía hablar de Mónica Oltra . Tendrían que limpiarse la boca 
para hablar de Mónica Oltra . (Aplaudiments) Porque en el 
fondo la política que ustedes están haciendo es la política del 
espantapájaros, cuando no tienen nada que decir se inventan 
algo, un enemigo externo, un supuesto corrupto, ¿no?, para 
tapar sus propias vergüenzas . Y ahora tenemos al de Vox 
agitando otra vez el fantasma de la inmigración ilegal . Solo 
con, permítame la digresión del tema porque esto me parece 
importante, me preocupan mucho más los emigrantes ilega-
les que se van a Luxemburgo con dinero de todos y de todas 
(aplaudiments) y me preocupan mucho más los que vienen en 
limusina que los que vienen en pateras .
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Y respecto al tema del cambio climático hay un apunte que 
tengo que decirle también . No sé si han visto las inunda-
ciones de Dubai . En Dubai en un día ha caído la lluvia que 
se esperaba para un año y medio . Cada grado que sube la 
temperatura del planeta la atmósfera es capaz de almacenar 
un 7 % más de humedad. Ahora estamos ya en un grado y 
medio, hagan la cuenta . Es decir, vamos a tener DANA como 
la de 2019, tanto que dicen que se preocupan por la Vega 
Baja, vamos a tenerlas…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Bordera .

El senyor Bordera Romá:

…un 10% más fuertes, y si no es este año, será el siguiente. 
Entonces, estudien ese tema, el tema hídrico, el tema climá-
tico y, a poder ser, alejados de la influencia, de los Badenas y 
compañía que…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Bordera .

El senyor Bordera Romá:

…dice: el cambio climático, el año pasado, en Fallas, iba con 
chaqueta de lino, y este año con chaqueta de lana .

Trasquilados vamos a salir con ustedes a este paso . 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera, Salomé Pradas .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Permítame la broma, señor Bordera, la sequía le ha durado a 
usted un minuto, se ha debido poner a llover porque es que 
a usted le ha durado un minuto la sequía . Eso es lo que le 
importa a Compromís . (Aplaudiments) ¿Cuántos? No, menos . 
Venga, uno y medio .

Yo sí que venía a hablar de la sequía, de verdad que me lo 
tomo en serio . Yo, yo me gustaría centrar el tema, porque 
usted se ha puesto a hablar de otras cosas . Ya en anteriores 
ocasiones me hablaba usted de la Antártida, hoy ha pasado 
por Dubai . Oiga, quédese en la Comunitat Valenciana, 

quédese conmigo a hablar de la Comunitat Valenciana, y yo 
le digo que desde la última intervención a la de hoy las prin-
cipales novedades, sobre todo ha habido una, ha sido la 
declaración con la Confederación Hidrográfica del Júcar de 
la situación excepcional de sequía extraordinaria en toda 
la demarcación, efectivamente. ¿Qué estamos haciendo? 
Pues evidentemente defender los intereses de la Comunitat 
Valenciana . ¿Perdón? (Veus) ¿Eh?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Es que no oigo .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, por favor, guarden silencio .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Ya tengo hoy los oídos que no puedo casi, ni me escucho 
yo . Discúlpeme, es que no sabía si me había contestado el 
señor Bordera .

Bien, ¿qué estamos haciendo? Defender los intereses de la 
Comunitat Valenciana en materia de legislación de aguas 
en todos los órganos participativos de la confederación. Yo, 
de todas formas, aprovecho para lanzar un mensaje de tran-
quilidad, lo digo continuadamente, el agua de boca, el agua 
doméstica, según nos dicen los técnicos, está asegurada. 
Otra cosa, y lo vuelvo a decir, es el agua para nuestros regan-
tes, sobre todo los de la Vega Baja, si continuamos con los 
recortes del Gobierno de España, evidentemente vamos a 
tener problemas. Eso es una sequía política, eso sí que es una 
sequía, pero política provocada por el Gobierno de España.

¿Y qué estamos haciendo desde nuestras competencias, que 
sabe que son las que son a nivel autonómico? Pues garanti-
zar el abastecimiento en poblaciones . Mire, recientemente 
hemos terminado la obra de depósito de agua potable y opti-
mización de la red de distribución en Ademuz . Tenemos 
también en ejecución la rehabilitación del depósito de Santa 
Bárbara, en Monóvar . Hemos también aprobado proyectos 
para ejecutar obras de mejora de la infraestructura hidráulica, 
además estuve visitando la zona para Canet lo Roig, Traiguera 
y la Jana para la ejecución de un depósito también regula-
dor de abastecimiento de agua potable en la Mancomunidad 
de La Safor o para ejecutar un sondeo de investigación de 
suministro de agua destinada al abastecimiento en Vistabella, 
Chodos y Benafigos. Y me hablaba usted de Palma de 
Gandía. Palma de Gandía me consta que ya tienen una solu-
ción, que incluso tiene el dinero para el proyecto, porque 
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tenía un plan de inversiones de la Diputación de Valencia de 
en torno a un millón de euros, y que las obras para la cone-
xión a la red potable incluso ya han comenzado .

También ¿qué vamos a hacer? Potenciar la depuración de las 
aguas residuales, la reutilización, que, por cierto, somos un 
ejemplo, reutilizamos el 40 % del agua a nivel nacional. En 
este caso la Epsar, como ya bien sabe usted, ha aprobado un 
plan de obras para el 2024 de casi 60 millones de euros . Y 
vamos a impulsar el ahorro, así hemos concedido 3,8 millo-
nes de euros en ayudas para la digitalización del ciclo urbano 
del agua en municipios de menos de 20 .000 habitantes .

En definitiva, gestión y actuación, que es lo que ustedes no 
han hecho durante ocho años. Y, cuando quiera, continuamos 
hablando de sequía .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta 182, formulada por la diputada Ana 
María Bellver Alcántara, del Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, al Consell, sobre las acciones para la 
depuración de las aguas, registro de entrada 10 .103 . Será 
sustanciada por la Conselleria de Medio Ambiente, Agua, 
Infraestructuras y Territorio .

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Bellver .

Cuando quiera .

La senyora Bellver Alcántara:

Gracias, señora presidente .

Señorías, desde el Grupo Parlamentario Vox vamos a defen-
der cada gota de agua para nuestra tierra, y es porque el 
medio ambiente no es patrimonio de ningún partido polí-
tico, aunque la izquierda y sobre todo a la extrema izquierda 
le guste ejercer el papel de ayatolá en una defensa histérica, 
monopolizando la voz de un ecologismo más centrado en 
cuestiones globales y globalistas que en mantener limpios los 
parques naturales y reciclar agua . (Aplaudiments)

Por eso, señora consellera, el Grupo Parlamentario Vox 
quiere agradecerle el esfuerzo y su compromiso con la Vega 
Baja, y agradecemos esos 13 millones de euros en distintas 
actuaciones para mejorar los sistemas de depuración y reuti-
lización del agua en la Vega Baja .

El Gobierno de España, por tercer año consecutivo, ha dejado 
la provincia de Alicante como la 52 de 52 en inversiones . La 
izquierda siempre se olvida de los alicantinos. Por eso nos 
congratulamos que este Consell y Vox-PP otorgue el trato 
que merece esa provincia . (Aplaudiments)

El agua residual tratada, bajo nuestro punto de vista, ha 
sido infravalorada por el gobierno de la izquierda, más 

preocupados en discursos panfletarios, alabando la nefasta 
Agenda 2030 y no en trabajar por la calidad de vida de los 
ciudadanos de esta comunidad . El agua residual puede servir 
también para utilización en el riego agrícola, en procesos 
industriales que no necesiten agua potable, en el riego de 
parques y jardines y puede ser una estrategia sostenible para 
conservar recursos hídricos .

De todas estas técnicas en materia de depuración de agua 
puede utilizarse varias técnicas, como son el tratamiento 
físico-químico, el tratamiento biológico, la desinfección y 
la filtración avanzada. Y, por último, la reutilización para 
promoción de sistemas de tratamiento que permitan la 
reutilización de aguas depuradas para usos no potables, 
como el riego agrícola o recarga de acuíferos .

De todas estas técnicas no debe dejarse de lado la gestión 
de residuos y el establecimiento de programas de control y 
monitoreo continuo para garantizar la eficacia de los proce-
sos de depuración y el cumplimiento de las normativas 
ambientales, pero sin estridencias .

En España, Murcia y la Comunidad Valenciana lideran la utili-
zación de aguas residuales, y así tiene que ser. Las regiones con 
más riesgo históricamente de falta de agua deben ser pione-
ras en la reutilización de aguas y en adquirir un compromiso 
con rigor en las inversiones . Pero el Gobierno de España debe 
dar un paso adelante, tanto en el inicio como en la terminación 
de las obras pendientes en materia de agua en esta comuni-
dad . Somos un ejemplo de responsabilidad y respeto, y por eso 
estamos acreditados para demandar dichas inversiones .

La Vega Baja es una referencia indiscutible de la correcta 
gestión del agua pues recicla el 40 %, y aun así este Consell 
no se conforma . De ahí el compromiso con el agua . Por eso, 
señora consellera, tiene un reto ambicioso por delante y sepa 
que contará con nuestro apoyo . (Aplaudiments)

Los valencianos, señora consellera, agradecemos la reforma 
que va a llevar a cabo este Consell en la depuradora de 
Pinedo, que va a liberar la depuradora valenciana de los 
aportes de aguas limpias y de dejarla únicamente para las 
aguas residuales, lo que servirá para optimizar su rendi-
miento y evitar su saturación . Se deben impulsar las tecno-
logías de digitalización en la gestión del agua de las depu-
radoras de la Comunidad Valenciana, pues ello permitirá 
la optimización de un recurso tan valioso, sobre todo en 
nuestra tierra. La dotación de 12 millones de euros en esta 
materia será muy eficiente para monitorizar la entrada y 
salida de las 467 depuradoras de toda la comunidad, así 
como su consumo energético. La izquierda se encarga de 
criminalizar a los agricultores y al campo por la cantidad de 
agua que se consume .

Pues bien, en Vox estamos orgullosos de nuestros agricultores 
y ganaderos, pues el 78 % de nuestros campos son regados 
con sistemas eficientes como el goteo. Desde Vox defende-
remos la protección del medio ambiente y siempre estaremos 
en contra de regulaciones ambientales histéricas que obsta-
culizan el progreso de nuestra nación . (Aplaudiments)

Este Consell, a diferencia del Botánico, es valiente y no 
se esconde, y más en materia de agua . El esfuerzo de hoy 
redundará en el bienestar de los valencianos . Nosotros sí 
cumplimos .


